
海德国际认证 2020 年第二次技委会会议圆满召开 

     

 

2020年第二次技委会会议于 2020年 8月 19日下午 18:30-20:00

顺利召开，技术审定部全体管理人员、技委会全体成员、各相关专业

技术负责人质量技术负责人共计 65 人参加了本次会议。本次会议采

用腾讯远程会议视频方式进行，主会场设在公司总部会议室，参会人

员通过腾讯视频参加本次会议。 

 

本次会议主要涉及两个内容：一、2020 年 5-7 月认证决定工作

小结及典型案例问题通报；二、MR-10-01《审核案卷审查问题整改单

（H3）》等记录表格内容讲解及填写要求，两个内容均由技术审定部

经理唐丽进行详细讲解。 

首先，技术审定部经理唐丽对 2020 年 5-7 月认证决定工作情况

进行了通报，经统计分析，随着疫情的有效防控，企业基本实现复工

复产，生产恢复情况良好，5 月份开始审核项目的实施基本回复正常

状态，第二季度的认证评定工作量整体呈上升趋势，7 月的认证决定

工作量达到新高，二季度的认证决定工作指标顺利完成。 

同时，在保证完成认证决定工作指标的前提下，唐经理提出了技



委会评定老师的评定质量问题，技术审定部通过对 2020年 5、6月份

审定老师在审定过程中提出问题的情况进行了抽查，对认证决定人员

提出问题的情况进行了统计分析和通报，统计结果显示，5 月份案卷

审定提出问题占比 69.74%，6 月份案卷审定提出问题占比有所提升，

为 72.13%，认证决定人员对于案卷质量的把控有所加强，为此，唐经

理再次提出要求全体认证决定人员加强责任意识，在案卷审定过程中

严格按照公司审核规范严格把关，避免案卷中的重大问题未予以识别

或有所遗漏，不辜负公司赋予的认证风险把控的工作责任。 

随后唐经理针对 5-7 月技术审定问题汇总情况进行了介绍，对其

中比较突出的“两张皮”问题、“虚假审核”问题、远程审核问题以及

其他 A 类问题逐一进行了通报，并指出涉及以上问题的不仅有技委会

的认证决定人员，也有经验丰富的审核骨干，为此，唐经理要求各位

认证决定和参会的技术负责人在今后的审核中要起到一个好的带头

作用，率先垂范，提高风险意识，严格遵守公司的审核规范要求，搞

好质量的完成审核任务。 

接下来，唐经理重点对 5-7 月认证决定典型问题案例进行了讲解，

如未策划夜班审核、提供的多场所不足、审核抽样不充分、8.3 设计。

开发审核抽样不充分等。 



  通过这些典型案例的讲解，使参会人员增强了对案卷同类型问

题的风险把控意识和能力。 

最后，唐丽经理对公司 8 月份新修订的记录表单内容和使用进行

讲解。此次涉及变更表单共 14 个，包括《申请评审和审核方案策划

表审核计划》（一）、（二）（三）、《管理体系一阶段审核报告》、《管理

体系审核报告》、《审核案卷审查问题整改单》等，唐经理重点讲解了

《审核案卷审查问题整改单》修订的目的和填写的要求，说明本次修

订《审核案卷审查问题整改单》，将导致重大认证风险问题项及性质

判定预先给出，便于认证决定人员针对案卷问题进行准确判定和把控，

同时也促进审核员和审核组长提高风险意识，提升审核工作质量。 

唐经理着重提出，技术审定部 3 季度将重点严查 “两张皮”问

题、“虚假审核”问题、远程审核问题；4 季度重点严查“不符合报告、

审核结论、审核报告 ”问题，严抓审核案卷质量。 

会议最后，唐经理对认证决定人员在保证公司经营指标完成中发

挥的重要作用表示感谢，同时要求各位认证决定人员在后续的工作中

保持严谨认真的工作态度，严格把好案卷质量关，减少公司认证审核

风险。 


